

# El Ego de la Juventud

Órgano de los intereses de la provincia

*Se publica los jueves de cada semana.*

AÑO I 

HEREDIA, JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1904

 N° 5

EDITOR RESPONSABLE:

**TITO CHAVERRI C.**

Oficina de Redacción y Administración: Calle de la Estación, 25 varas al S. del Parque Central.

PRECIO DE SUSCRICIÓN: Por serie de 4 números, 20 céntimos. Número atrasado, 10 céntimos.

## EL SUICIDIO

El suicidio, en mi concepto y en el de todas las personas que conocen sus deberes, es uno de los actos de salvajismo que degradan más al hombre.

El hombre que atenta contra su misma existencia es un infeliz, al que debe mirarse como el más pernicioso de los seres de la tierra, por cuanto es un ser racional que está por encima de los demás animales. Quitarse la vida es un acto de cobardía y falta de energía para poder sobrellevar con paciencia la inmensidad de miserias que agobian al hombre en esta tierra. Quitarse la vida es oponerse á las leyes de la naturaleza y contra la voluntad del Criador Supremo, puesto que el hombre no tiene derecho alguno sobre su vida, porque como dije antes, el Supremo es el llamado á poner fin á la vida de todo ser que exista en la tierra.

El hombre que quisiera atentar contra su existencia, como lo vemos á cada instante en estos tiempos de miseria y abatimiento debe ser condenado de la manera mas severa, no metiéndolo en una carcel ni mandándolo al presidio de San Lucas, que sí, es verdaderamente penoso en ese lugar donde se trata á los criminales con rigor; pero que se atienen para cometer un crimen, que serán conducidos á dicho lugar pero teniendo la esperanza de volver algún día á cultivar con mayores energías sus maldades.

No, eso no es un castigo para esa clase de personas y sobre todo si son medianamen-

te ó del todo educados; basta, si, con la sanción social que en mi concepto, es la que pone á raya á esos desgraciados seres.

Digo que con la sanción social ó mejor dicho con la sanción general es con la que se castiga á los criminales porque un hombre sin tener roce social con los demás, tiene q' abatirse y buscar su pronta y exacta corrección de sus procederes y maneras.

Un hombre de esos *héroes* de nuestros días y sobre todo si tienen medianamente trato social que intentase matarse, poniendo en su cuello un afilado puñal para hacer la apariencia y que no hace más que una pequeña herida y que luego que ha corrido el rumor de su desgracia, aparece sonriendo y muy satisfecho comunicándose con sus amigos y familia: Si éstos y aquella le dijeran: amiguito, vaya Ud. á buscar fortuna y madre que lo envuelva á otra parte, retírese á donde no le vean esa desvergonzada cara, donde no vuelvan á verte ojos humanos y persona civilizada. Estoy seguro que ese sujeto viéndose con la maldición y el desprecio de sus amigos y familia y siendo de vergüenza se retirará á intrincados montes á comunicarse con los monos y demás animales salvajes y que su facha no se vuelva á ver en lugares habitados.

Si no sólo hiciéramos así con los criminales sino con los viciosos y demás personas perniciosas, aseguro que se acabaría esa plaga que es la que hoy día perjudica y estorba en nuestra sociedad.

Hay que advertir que el suicidio ó mejor dicho la manía del suicidio abunda en todas partes y que llena de terror á las personas moralizadas y civilizadas.

*Alarico*

## Nuestra Agricultura

La agricultura es la llamada á dar algún día prosperidad y riqueza á Costa Rica, y la que la sacará de la pobreza en que se encuen-

tra; por lo que debemos atenderla más que á ninguna otra cosa. Sin ella representada por sólo el cultivo del café, no hubiéramos alcanzado el grado de adelanto y civilización con que hoy contamos. Al ver que sólo el café cultivamos bien parece que éste no fuera un país esencialmente agrícola como en realidad lo es, pues se pueden cultivar aquí perfectamente todos los productos propios de la zona tórrida, tales como el café, el cacao, la vainilla, el hule, los bananos, el maíz, el tabaco, la caña de azúcar, legumbres, plantas tintóreas, forrageras, medicinales, textiles, etc.

Para el cultivo y ensanche de todos estos productos, contamos con grandes extensiones de terreno tales como los de Santa Clara, San Carlos, Cañas Gordas, Guatusos, etc., pero no tenemos vías de comunicación que allí nos conduzcan por lo que permanecen aún incultas; nos vemos obligados á dedicarnos á las plantaciones propias de la Meseta Central, que es la única región de Costa Rica hasta hoy cultivada. El café ha sido siempre nuestro objetivo, y el que por sus constantes bajas nos ha causado la ruina haciéndonos descuidar por atenderlo otros cultivos con, cuyo producto hubiéramos corrido quizá otra clase de suerte; además se cultiva muy mal, la caña de azúcar, el tabaco, el maíz, los forrages, etc. sin que se preocupen en salir de la rutina y el mal empirismo entrando de lleno en el nuevo método, procurando al mismo tiempo la variedad de cultivos y no dedicarnos á sólo uno, para después que viniera su baja todos no sufriéramos que fue lo que nos pasó con el café, el cual nos tiene hoy experimentando una buena bancarrota.

Con lo visto antes, tenemos la intención de dar una ligera reseña del mejor modo de cultivar estos productos en Costa Rica teniendo en cuenta los más adelantados métodos usados en los países donde los cultivan, obteniendo también con ésto que nuestros agricultores ensanchen su horizonte económico y práctico, y salgan de la ignorancia que á la mayoría perjudica; con esto obtendrán un trabajo más ventajoso y una renta anual más grande. Clasificaremos también cada terreno según las propiedades químicas, los frutos más renumeradores y las herramientas y máquinas más apropiadas; si esto se consiguiera habría un cambio muy grande en la situación económica actual.

Igual atraso tenemos con respecto á la cría de animales útiles, tan prósperas y adelantadas en otros países y aquí hasta degeneradas. Tenemos, por ejemplo, que el caballo y el buey fueron traídos al país por los españoles en tiempo del coloniaje en buen estado de cría y que hoy ninguna de las dos especies es buena, debido todo esto, al gran interés que despertó el cultivo del café.

Las crías de ganado vacuno y caballar, los cerdos y todas las aves de corral son muy importantes por que ellas constituyen hoy día, la vida de muchos pueblos del globo.

El Gobierno debiera apurarse mucho, muchísimo, por nuestra agricultura porque en ella descansa el feliz porvenir de todos los costarricenses y más si se tiene en cuenta que este no es un país llamado á prosperar por la industria.

Hagamos guerra á sangre y fuego á todo lo que sea en nuestra agricultura rutina y empirismo; hagamos también desaparecer de nuestros campos el arado primitivo con que los romanos empezaron á romper la tierra y que sea reemplazado por el moderno, ya francés ó americano y empiemos los instrumentos de labranza más modernos, por ser más ventajosos.

*Un discípulo de Ceres*

---

## SINESIO RUIZ

---

Nuestro pecho agobiado de tristeza no puede resistir á los impulsos del dolor. La debil pluma cae de nuestras manos y no quiere compartir con nosotros el tremendo golpe que ha llenado de luto á una sociedad entera.

Sinesio Ruiz, el portador de la modestia, el republicano sincero, el poseedor de un corazón lleno de bondad y abierto para todos, ha bajado á la tumba en medio de gritos dolorosos.

La honradez pierde uno de sus más fervientes admiradores, el trabajo al discípulo constante y la virtud su verdadero abanderado "Vivir para ser útil á la sociedad" fue el lema del abnegado caballero que hoy se despide de nosotros.

Agobiados de profunda pena y bajo la impresión del dolor que desgarrá le decimos

el fatal adios que hemos de sellar con lágrimas en su tumba fría.

*Luis Felipe González*

4 de octubre de 1904.

## Groseras Chanzas de Morfeo

Era allá por el mes de noviembre cuando los rigores del frío entumecían nuestros corazones; se me antojó salir á pasear por la ciudad en compañía de Ernesto, mi íntimo amigo, quien me hizo conocer su intenso cariño hacia una joven á quien amaba con delirio y por quien su corazón ardía cada vez más, hasta que por fin tuvo que declarársele ante mí pues era tan grande su amor que no pudo resistir á los latidos de su corazón.

Su amada, á quien yo no conocía, me fue presentada y al oír su angelical voz apoderose de mi corazón lívido un calor de entusiasmo y no pude menos de ser un rival de aquel que antes me había descubierto sus secretos.

La joven adivinó mi pensamiento como si hubiera sido por inspiración divina y con un ligero movimiento de cabeza me dió señales de esperanza. Cuando nos despedimos de ella mi corazón palpitaba aceleradamente y comprendí que la amaba. Mi amigo quien sin creer era engañado por la joven se empeñaba en ganar su corazón. Mi amor hacia ella, crecía á medida que el tiempo pasaba. Ernesto y yo que poseíamos de ella cartas y recuerdos, nos disputábamos su cariño y uno y otro creía ser el predilecto; pero, como todo en el mundo se sabe, llegó esto á oídos de los padres de nuestra amada los cuales estaban interesados en que su hija se casara y procedieron á elección saliendo favorecido por la buena suerte Ernesto mi rival.

Los padres de la joven, viejos de no despreciable fortuna y sin más heredera que su hija depositaron todo su capital en manos de Ernesto para que dispusiera de él para el casamiento que pronto se llevaría á feliz término.

Llegó el día de bodas, y como íntimo amigo, me vi obligado á asistir; allí tuve ocasión de estrechar mi mano con tantas bellas señoritas, que si estuviéramos en tiempo de elecciones sería ocasión propicia para elegir

uno la que le pareciera más simpática y la que su corazón dictara como suya propia.

Pasado algún rato de tertulia se nos llamó á la mesa, y fuí comprometido á que brindara en honor de los desposados lo que hice gustoso del siguiente modo; "Como muestra de amistad sincera, brindo en honor de los recién casados y les deseo mil felicidades y larga vida y que en el nuevo hogar que hoy se forma no se *experimente* el mínimum de la copa amarga que ahora vamos á apurar. ¡Salud! Salud!" y se oye un continuo choque de copas rebosantes del dulcísimo Vino de Macón.

Concluido el banquete se dió principio al baile. Allá en el extremo del salón lucía una mariposa con figura humana ¿Quién sería? atravesé el salón para satisfacer mi curiosidad ¿Quién era? era una joven á quien mi corazón había amado por mucho tiempo y aun todavía guardo los dulcísimos recuerdos imperecederos.

Citela á bailar y cuando el acompasado acorde de la mazurka resonó en el amplio salón, salí á buscar mi compañera, pero no la encontré, entonces apoderose de mí una fatiga insoportable; abrí mis ojos para ver más claro, pero los rayos matutinos del sol me me desengañaron por completo.

¡Todo era un sueño!

*Adorador*

## Sección de Noticias

**Algunos** entusiastas jóvenes de esta ciudad tratan de fundar un club *Sport* para salir de la vida monótona en que se encuentran. Apoyamos su idea.

**Las** calles de esta ciudad, con muy raras excepciones están en tan pésimo estado que ya no es posible salir después de llovido. Llamamos la atención á los señores municipales para que pongan manos á la obra y se apuren en componerlas.

**Inundadas** fueron algunas casas con motivo de los fuertes aguaceros de la semana pasada. Malo es cuando se mete el agua á la cocina.

**Postrados** en cama se encuentran nuestros amigos don Alberto Quirós y don José Cubero. Que mejoren pronto son nuestros deseos.

**Muchos** de los jóvenes de ésta, han sido afiliados al ejército costarricenses. Muy bien! ya nuestra patria cuenta con nuevos defensores.

**La Eureka** de don Saturnino Meléndez, camina viento en popa, debido á las inmejorables reformas que le á hecho.

**Baile.** Lo hubo en casa de don Amado Rosabal, con motivo del onomástico de su señora esposa y de su simpática hija, Chayito. Aunque tarde, reciban las sinceras felicitaciones.

**Avisamos** á nuestros suscritores, que de hoy en adelante, por motivos ajenos á nuestra voluntad queda nuestra empresa en manos del laborioso joven don Tito Claverri, quien será editor responsable.

**Toda** la correspondencia debe dirigirse como de costumbre, á la oficina de "El Eco de la Juventud".

**Felicitamos** á los que llevan por nombre Francisco por haber sido el martes p. p. día de su onomástico.

**Damos** el más sentido pésame á la familia del que fue don Sinesio Ruiz por la acaecida muerte de este, el martes pasado.

**Igualmente** damos el pésame á los señores Joaquín y Rafael Contreras por la muerte de su señora madre.

**Entre** nosotros se encuentran los jóvenes seminaristas con motivo de unos días que tenían de asueto.

**El** domingo, en el mercado dos mujeres se las emprendieron á "trompadas" y fueron conducidas á chirona.

**El** sábado próximo es el día señalado para la función que dará en esta ciudad á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul la Compañía de Cuevas. El que desee obtener entradas debe entenderse con las señoras doña Rosalina de Flores y doña Lola de Pacheco. Se representarán "La banda de las trompetas", "María de los Angeles" y "¡Cómo está la sociedad!"

**¿Hasta** cuando se piensa quitar la máquina aplanchadora de calles que está en la Calle del Comercio frente al Parque Central?

Sr. Director de "El Eco de la Juventud"

Muy Sr. mío:

Principio á dar curso á estas líneas comunicando á Ud., como reina en esta floreciente Ciudad, el entusiasmo por el progreso en algunos caballeros.

Hace próximamente un mes, tuvimos un proyecto; éste, el de reunirnos algunos ami-

gos con el objeto de fundar un "Club" en donde pudieramos distraernos durante asl tardes y las noches después de ausentarnos de nuestros trabajos labriegos; en las tardes ya jugando "Foott Ball," y durante las noches á rosarnos con caballeros de sociedad, ya á tratar de algunos puntos interesantes, como por ejemplo, á olvidar algunos viciesitos de ciertos fulanitos; proyecto que pudimos llevar á cabo dándonos un buen resultado.

Este Club lo fundamos el día 20 del mes de Setiembre próximo pasado en casa de nuestro buen querido amigo, don Eulogio Aguilar B. en donde nombramos seguidamente la directiva, que debe regir el Club quedando electos los señores: Dr. don Santiago Zamora, Dr. don Benigno D. Tamayo, don Ramón Villalobos Rodríguez, don Ramón Bolaños R. don Francisco Ross, don Guillermo Castro A. don Amado Villalobos Ch. y don Domingo Chacón G. para Presidente, vice-Presidente, Tesorero, Secretario, Presidente Hnorario, primer vocal, segundo y tercero; respectivamente por mayoría de votos.

De Ud. atto. S. S.

*Un socio*

Santo Domingo octubre de 1904.

## DERROTA DEL JAPON

Don Saturnino Meléndez ofrece en su acreditado establecimiento un completo surtido de licores extranjeros y del país. También cuenta con una fábrica de refrescos y siropes que vende á precios módicos.

¡Acudid y os convenceréis!

## ¡Así quien no se muere!

Los ataúdes más baratos los vende don Manuel Campos en su Funeraria, pues los hay de todas dimensiones y precios. Especialidad en ataúdes de forro. También ofrece un catafalco gratis al comprador, siempre que el valor de lo comprado pase de ₡40.

## Fiestas Cívicas en Heredia

La afamada pastelería de "La Eureka" se encuentra ahora bajo la dirección de un pastelero experto, como es don Luis Granados quien está dispuesto á satisfacer con sus pasteles á la más delicada señorita.

Tosteles frescos á toda hora del día. Gran surtido de queques y tosteles especiales para bautizos y matrimonios. Los pedidos que se hagan, se despacharán á la mayor brevedad.

*Imprenta de Luis Carllu G.*